



# Déclaration sur Gaza et la paix au Moyen-Orient

01/09/2025 | Parlement des religions du monde

4 août 2025 – À Gaza, la famine provoquée délibérément a mis 500 000 personnes en danger immédiat, alors que plus de 50 000 personnes ont été tuées et que 2,1 millions, soit 90 % de la population, sont toujours déplacées. Les souffrances humaines atroces et les violations des droits humains se poursuivent sans relâche. Les lieux de culte, les écoles, les maisons et d'autres infrastructures, dont 94 % des hôpitaux de Gaza, sont gravement endommagés ou détruits.

Le Parlement des religions du monde appelle à la fin des souffrances à Gaza et à une paix durable au Moyen-Orient, avec une résolution permanente du conflit israélo-palestinien grâce à la mise en œuvre soutenue d'une solution à deux États.

Aujourd'hui, nous appelons à :

- Un cessez-le-feu immédiat et la fin des violences de toutes parts
- La distribution de nourriture et d'eau à toutes les personnes dans le besoin, en garantissant leur sécurité
- La distribution de médicaments essentiels, de soins de santé, de carburant et d'autres produits de première nécessité à toutes les personnes dans le besoin
- La libération de tous les otages et la restitution des corps des otages décédés
- La fin de tous les blocus et obstacles à l'acheminement de l'aide, avec des voies d'approvisionnement ouvertes et protégées
- La reprise, en continu et sans ingérence, du travail des organisations humanitaires,

Nous soutenons l'influence cruciale des chefs religieux et civiques locaux de bonne volonté dans la région pour façonner un avenir durable. En outre, nous appelons les individus et les communautés de bonne volonté partout dans le monde à apporter une aide financière et matérielle immédiate aux organisations énumérées ci-dessous et/ou à d'autres organisations de même réputation :

- [Gaza Soup Kitchen](#)
- [Jews for Food Aid](#)
- [Al Ahli Arab Hospital](#)

Towards a Global Ethic (*Vers une éthique mondiale*) est le document directeur du Parlement des religions du monde, qui inclut notre conviction fondamentale selon laquelle «chaque être humain [...] possède une dignité inaliénable et intangible. Et chacun, tant l'individu que l'État, a l'obligation d'honorer cette dignité et de la protéger».

Cette conviction trouve un écho dans la [Déclaration de New York](#), adoptée lors d'une réunion de haut niveau aux Nations unies le 30 juillet et signée par les 22 membres de la Ligue arabe, tous les membres de l'Union européenne et de nombreux autres pays. La Déclaration comprend la première condamnation officielle par les pays arabes de l'attaque du Hamas du 7 octobre, qui a tué environ 1 200 civils, et appelle le Hamas à désarmer et à mettre fin à son règne à Gaza.

La *Déclaration de New York* appelle explicitement à un cessez-le-feu permanent, à l'accès humanitaire, à la reconstruction sous l'autorité palestinienne et à la stabilisation grâce à une

éventuelle mission temporaire de l'ONU, ainsi qu'à la mise en œuvre de la solution à deux États.

Le Parlement des religions du monde est une organisation interconfessionnelle internationale associée aux Nations unies en tant qu'organisation non gouvernementale (ONG). Notre mission est de créer un monde de paix, de justice et de durabilité grâce à l'harmonie interconfessionnelle, à la coopération et au partenariat avec les institutions directrices de la société. Nous accueillons les adeptes de toutes les religions, de toutes les voies spirituelles et de toutes les convictions éthiques. Cette déclaration ne représente officiellement le point de vue d'aucune religion.

Source: [Parlement des religions du monde](#), 4 août 2025.